
第３回研修会(２日目) 
 

参加者：杉本、佐藤、宮本、平子雄、中森、平子良、西村、内田理、加藤(14 時～)、 
森下顧問、西川事務局長 

議事内容 
  ①鈴鹿市スポーツ少年団大会について 

・ 平子雄の代行…⑤だるまさんを岡田が代行 
・ 8 日午後よりレクのリハーサル 
・ 関所やぶり 

 
  ②三重県リーダー会ジュニアリーダー研修会について 

(1) 班別対抗レク 
・ 1 時間程度(移動時間 10 分を含む) 
・ 志摩市、鈴鹿市と重複しないレクを考える 
・ 1、2 研の使用可能 
・ 新聞紙を使って、ドイツに関連するレク 

☆ レクの得点表作成、得点配分、八角形と矢印の作成 
☆ 準備物の確認…画用紙、ペンなど 

 【レク】 
   こっち指せ！→ジャータン (机を片付けるため床で)→お地蔵さん（知っている子に

は見本になってもらったりする） 
■新ゲーム■ 
＊ジャータン＊ 
    →机の周りに座り、右腕が上に来るように隣の人と腕をクロスさせる。 
     手の並んでいる順番に机を叩いていく。 
     1 回叩いたら順番通り、2 回叩いたら逆回りになる。 
     間違えたら間違えた腕を抜いていき、両手間違えたら失格になる。 
     制限時間内でどれだけの人数が残れるかでポイントを決める。   
    
 
＊あっち指せ！＊ 
    →大きな八角形の上に、矢印を裏表に一つずつ書いたものを、縦軸を中心に 
     回転させ、裏の矢印がどっちを向いているかを当てる。(表と裏の矢印を 90° 
     ずらす。班に一つ矢印を渡しておく。班対抗で一人ずつ矢印を使って方向を指

し示す。正解したら次の人に代わって、早く全員が終わった班が勝ち。 
 



(2)   クイズについて 
・ ４択クイズ…日本語とドイツ語の違い→動物の鳴き声など（PowerPoint） 

→始めに食べ物など身近なところから入っていって、スポーツのﾈﾀに繋げる 
・ 模造紙(画用紙)に問題を書く→桜塚やっくん形式で 4 択問題…×準備時間不足 
・ クイズの前に写真を見せて体験談などを話す（PowerPoint） 
【問題ワード】 
  擬音、擬声、文化、生活、スポーツ、国旗、時差、実はドイツ語シリーズ 
【問題】…8 月 22 日までに宮本までメール→mm707065@wilmina.ac.jp 

1、 実はドイツ語…バームクーヘン、グミ、ダックスフンド（3 つ）◇平子雄 
2、 時差…サマータイム？（2 つ）◇平子雄 

→夏の日の日没時刻 
3、 擬音、擬声…猫、象、にわとり（3 つ）◇西村 
4、 スポーツ（2 つ）◇宮本 
5、 日常生活（5 つ）◇佐藤、良枝 
6、 文化（3 つ）◇理絵子 
7、 国旗（2 点問題）◇杉本 

 
  ③全国リーダー連絡会 

(1) 団員の立場に立つことで、リーダーとしての活動では気づけないことに気づけた。 
団員の気持ちが分かった上で、指導の仕方を改めて考えさせられた。（言葉一つ

でやる気が変わる。気分が変わる） 
怒るだけでなく、どうしたらひきつけられるか。 
団員がざわついたり、集中できない時の気持ちが分かった。 
童心に帰ってスポーツに取り組めた。 
東海リー研は意見交換の場だけではなく、自分が初心に帰るための場でもあるの

だと気づいた。（団員として参加できる数少ない場） 
継続、伝統は大切だけれど、改善点が見つかった場合は新たに改善していく必要

もある。 
 

(2) 【参加県】 
 
10 分前集合、5 分前行動ができていなかった。   

【開催県】  
     全体の役割分担ができていなかったように感じた。 
     正しい指示がもらえなかった。 
     ディスカッションの内容がつめられていないように感じた。 



     指導者の急な日程の変更などがあり、リーダーと指導者間での打ち合わせが十

分でなかったように感じた。 
開催県リーダーのプログラムに対する意識の統一ができていないように感じた

(例として、「ラジオ体操から何を学ぶか」)。 
ラジオ体操の目的、用途を明確に説明してほしかった。 

 
(3) 交流と研修はどちらも大切だから、五分五分であると思う。 
 
(4) 普段リーダーとして団員を引っ張っていく立場なのに、10 分前行動、5 分前集合、

服装、キビキビとした動きができていなかった。聞く姿勢が悪い。 
 
(5) プログラムの組み立てがよかった。（サイクリングを先に行うことで、班員とも

仲良くなり、カッターも協力できた） 
もう少し時間にゆとりを持ってほしかった。 
 

(6)  
(7)  
(8) 大会の事後報告や振り返りを自県の研修会で行っている。 
(9) 東海では、大会の事前に各県リーダー会で、テーマについて十分に話し合い、 

東海ブロックで持ち寄るようになっていて、三重では、時間を設けて話し合うよ

うにしている。 
課題)) 話し合うように心がけているが、実際十分に話し合えていないところが

ある。 
(10)  

     
  ④団員大会について 

・ 雨天で登山ができなかった時の室内レク 
   


